

Implikasi Peraturan Daerah Kabupaten Ponorogo Nomor 15 Tahun 2011 Tentang Retribusi Jasa Usaha Pada Para Pedagang Pasar Songgolangit

by Irvan Nur Ridho

Submission date: 18-Aug-2022 12:16PM (UTC+0700)

Submission ID: 1883827898

File name: 1._Implikasi_peraturan_daerah.docx (30.99K)

Word count: 1933

Character count: 12745

Implikasi Peraturan Daerah Kabupaten Ponorogo Nomor 15 Tahun 2011 Tentang Retribusi Jasa Usaha Pada Para Pedagang Pasar Songgolangit

Abstrak

Retribusi merupakan salah satu jenis PAD yang digunakan untuk membiayai penyelenggaraan pemerintahan. Melalui Perda Kabupaten Nomor 15 tahun 2011, pemerintah kabupaten Ponorogo mengatur tentang pelaksanaan pemungutan retribusi di Pasar Songgolangit. Namun pada pelaksanaannya terjadi pungli yang menaikkan tarif dua kali lipat sehingga menyalahi aturan. Metode penelitian menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan *library research*. Meskipun perda sudah lama namun sosialisasi kepada pedagang harusnya lebih diintensifkan supaya tidak terjadi pungli.

Kata kunci: Implikasi; Retribusi; Pedagang Pasar;

Abstract

Retribution is a type of Locally Generated Revenues (LGR) used to finance government administration. Through the District Regulation Number 15 of 2011, the Ponorogo local self government regulates the implementation of levies at the Songgolangit Market. However, in practice extortion occurred which doubled the rates, which violated regulations. The research method uses qualitative methods with a library research approach. Even though the regulations has been a long time ago, the socialization to traders should be intensified so that there is no extortion.

Keywords: Implication; Retribution; Traditional Trader;

Pendahuluan

Pembangunan secara umum diartikan sebagai suatu usaha untuk lebih meningkatkan produktifitas sumber daya alam, sumber daya potensial yang dimiliki oleh suatu negara berupa sumber daya alam sumber daya manusia maupun sumber daya finansial. Dengan demikian pembangunan pada dasarnya dapat dikatakan usaha dasar untuk mengubah masa lampau yang buruk menjadi zaman baru yang lebih baik untuk mewariskan masa depan kepada generasi yang akan datang.

Otonomi Daerah merupakan upaya untuk meningkatkan penyelenggaraan pemerintahan dalam rangka *good governance*, terutama dalam urusan fiskal. Dengan diberikan hak kepada daerah untuk mengatur dan mengurus rumah tangganya sendiri sudah sangat tepat karena dengan demikian sudah memiliki kekuatan hukum untuk menentukan kebijakan dalam pengelolaan daerahnya, meskipun pada dasarnya tetap dikordinir oleh pemerintah pusat.

Sesuai dengan ketentuan Undang – Undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang pemerintah daerah, bahwa: Hal hal yang mendasarkan Undang – Undang ini adalah untuk mendorong memberdayakan masyarakat, menumbuhkan prakarsa dan kreatifitas serta masyarakat, mengembangkan peran dan fungsi DPRD. Oleh sebab itu Undang – Undang ini menempatkan Otonomi Daerah secara utuh pada daerah kabupaten dan kota.

Pelaksanaan pembangunan yang berkelanjutan, maka daerah dituntut untuk menggali sumber-sumber keuangannya seperti: Pajak dan retribusi yang merupakan sumber-sumber Pendapatan Asli Daerah, seperti yang tertuang dalam undang-undang Nomor 23 tahun 2014.

a. Pendapatan Pajak Daerah, meliputi :

1. Hasil pajak daerah;
2. Hasil retribusi daerah;
3. Hasil perusahaan milik daerah dan hasil pengelolaan kekayaan daerah yang dipisahkan ;dan

4. Lain lain pendapatan daerah yang sah.
- b. Dana perimbangan
- c. Pinjaman daerah
- d. Lain lain pendaptan daerah yang sah

Selain pajak, pendapatan asli daerah yang mendapat perhatian adalah retribusi daerah. Retribusi Daerah selain sebagai salah satu sumber penerimaan bagi pemerintah daerah juga merupakan faktor yang dominan peranannya dan kontribusinya untuk menunjang pembiayaan pemerintah daerah. Dalam Undang-Undang No 28 pasal 1 ayat 64 tahun 2009 tentang pajak dan retribusi daerah menjelaskan bahwa retribusi daerah adalah pungutan Daerah sebagai pembayaran atas jasa atau pemberian izin tertentu yang khusus disediakan dan/atau diberikan oleh Pemerintah Daerah untuk kepentingan orang pribadi atau Badan.

Yani menjelaskan bahwa daerah diberi peluang dalam menggali potensi sumber-sumber keuangannya dengan menetapkan jenis retribusi selain yang telah ditetapkan, sepanjang memenuhi kriteria yang

telah ditetapkan dan sesuai dengan aspirasi masyarakat. Karena tiap daerah mempunyai potensi masing-masing, maka setiap daerah mempunyai cara untuk mengoptimalkan sumber pendapatannya dari jenis retribusi (Yani, 2002),

Hasil penelitiannya menjelaskan bahwa tingkat efektifitas pemungutan pajak dan retribusi daerah di kabupaten terhadap PAD adalah 20,0%. Perlu peningkatan dan ekstensifikasi terhadap efektifitas pemungutan retribusi sebagai sumber pendapatan daerah yang asli (Tanjung, H., Susilawati, R. A. E., & Sulisty, S., 2015).

Ponorogo adalah salah satu kabupaten di Jawa Timur di bagian selatan. Menurut publikasi BPS jumlah penduduk di 21 kecamatan di Kabupaten Ponorogo pada Sensus penduduk tahun 2015 adalah 855.281 yang terdiri atas 427,592 pria dan 427,689 wanita. Dari jumlah tersebut pemerintah daerah Ponorogo harus menyelenggarakan pelayanan sebaik-baiknya untuk mencapai keadilan kesejahteraan masyarakat. Maka

dari itu diperlukan biaya belanja untuk menyelenggarakan pelayanan publik.

Sumber pembiayaan pelayanan publik adalah PAD. Jika ditinjau, Pendapatan Asli Daerah (PAD) Ponorogo pada tahun 2018, mencapai 220 miliar. Sedangkan jika dilihat dari komposisinya, untuk realisasi retribusi PAD pada tahun 2018 mencapai 9,5 miliar. Hal ini menunjukkan bahwa untuk realisasi retribusi masih belum maksimal, jika diprosentasekan hanya mendapatkan 4,3% dari realisasi PAD. Oleh karena itu pemerintah daerah Ponorogo perlu mencari cara untuk meningkatkan pendapatan dari sektor retribusi daerah (*sumber data yang diolah : www.ponorogo.go.id*).

Dalam pelaksanaannya retribusi daerah ditetapkan targetnya ⁶ Dinas Pendapatan Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah (DPPKAD). Kemudian dilimpahkan kepada SKPD terkait untuk memungut retribusi dari pengguna jasa yang disediakan pemerintah daerah. Apabila pemungutan retribusi daerah bisa efektif, maka realisasi PAD pada umumnya.

Namun hal ini tidak sesuai dengan tujuan dari perrealisasian. Terjadi pungli oleh oknum ASN yang sudah tertangkap tangan (OTT) oleh tim saber pungli. Modusnya dengan menaikkan tarif retribusi dua kali lipat (www.regional.kompas.com diakses 22 September 2020).

Bertolak belakang dengan tata cara pemungutan retribusi yang diatur dalam UU nomor 28 Tahun 2009 yang menyebutkan bahwa:

1. Retribusi dipungut dengan menggunakan kupon, karcis dan kartu langganan berdasarkan SKRD (Surat Ketetapan Retribusi Daerah) atau dokumen lain yang dipersamakan
2. Yang kurang bayar atau tidak membayar pada waktunya dikenakan sanksi administratif 2% per bulan dengan menggunakan STRD (Surat Tagihan Retribusi Daerah).
3. Peraturan kepala daerah yang menentukan tata cara pemungutan retribusi.

Implementasi merupakan perluasan aktivitas saling menyesuaikan menurut Browne dan Wildavsky (Usman, 2004, hal. 70).

Sedangkan Mclaughin ((Usman, 2004, hal. 70) mengemukakan bahwa implementasi adalah aktivitas yang saling menyesuaikan. Jadi implementasi adalah suatu aktivitas untuk menyesuaikan secara sistematis dengan undang-undang yang berlaku sebagai acuanya.

Retribusi daerah adalah pungutan Daerah sebagai pembayaran atas jasa atau pemberian izin tertentu yang khusus disediakan dan/atau diberikan oleh Pemerintah Daerah untuk kepentingan orang pribadi atau Badan sesuai dengan Undang-Undang No 28 pasal 1 ayat 64 tahun 2009 tentang pajak dan retribusi daerah.

Oleh karena itu efektivitas dalam pemungutan retribusi harus ditingkatkan guna mencapai *good governance*, mengingat retribusi merupakan sumber pendapatan untuk membiayai pelayanan publik.

Metode

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode penelitian *library research*. Metode ini adalah metode dengan cara mengumpulkan data pustaka, literasi,

dan mencatat serta mengolah bahan penelitian. Penulis menggunakan analisis kritis yang kuat pada sumber data yang diperoleh dengan teori atau konsep untuk menginterpretasikan hasil penelitiannya menjadi sebuah pembahasan ilmiah. (Zed, 2004, hal. 2)

Alasan penggunaan *library research* ini ada beberapa alasan, seperti yang dijelaskan (Zed, 2004, hal. 2):

1. Penelitian hanya bisa dijawab dengan penelitian kepustakaan
2. Sebagai penelitian pendahuluan untuk memahami lebih dalam tentang fenomena baru yang terjadi di lapangan atau dalam masyarakat.
3. Untuk menjaga obyektivitas penelitian, karena dengan studi kepustakaan lebih banyak literasi.

Pembahasan

Penerimaan dari hasil retribusi merupakan salah satu pemasukan dana yang dapat diandalkan bagi daerah karena

besarnya retribusi seiring dengan laju pertumbuhan penduduk, perekonomian, dan teknologi. Dalam Pasal 1 angka 64 Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2009 Tentang Pajak Daerah Dan Retribusi Daerah dijelaskan yang dimaksud dengan retribusi daerah yang selanjutnya disebut retribusi adalah pungutan daerah sebagai pembayaran atas jasa atau pemberian izin tertentu yang khusus disediakan atau diberikan oleh Pemerintah Daerah untuk kepentingan orang pribadi atau Badan.

Menurut Boediono dalam bukunya Perpajakan Indonesia memberikan pengertian bahwa retribusi adalah pembayaran yang dilakukan oleh mereka yang menikmati jasa negara secara langsung (Boediono, 2001).

Saragih menjelaskan bahwa Retribusi Daerah merupakan salah satu jenis penerimaan daerah yang dipungut sebagai pembayaran atau imbalan langsung atas pelayanan yang diberikan oleh Pemerintah Daerah kepada masyarakat (Saragih, 2003, hal. 65).

Sesuai dengan ketentuan pada Pasal 108 ayat (1) Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2009 Tentang Pajak Daerah Dan Retribusi Daerah, dijelaskan bahwa Retribusi Daerah dibagi menjadi 3 jenis yaitu:

a. Retribusi Jasa Umum.

Jasa umum adalah jasa yang disediakan atau diberikan oleh pemerintah daerah untuk tujuan kepentingan dan kemanfaatan umum serta dapat dinikmati oleh orang pribadi atau badan. Jasa umum meliputi pelayanan kesehatan, dan pelayanan persampahan. Jasa yang tidak termasuk jasa umum adalah jasa urusan umum pemerintah

b. Retribusi Jasa Usaha.

Jasa usaha adalah yang disediakan oleh pemerintah daerah dengan menganut prinsip-prinsip komersial karena pada dasarnya dapat pula disediakan oleh sektor swasta.

c. Retribusi Perizinan Tertentu.

Perizinan tertentu pada dasarnya pemberian izin oleh pemerintah tidak dipungut retribusi, akan tetapi dalam melaksanakan fungsi tersebut, pemerintah daerah

mungkin masih mengalami kekurangan biaya yang tidak selalu dapat dicukupi oleh sumber-sumber penerimaan daerah yang telah ditentukan sehingga perizinan tertentu masih dipungut retribusi.

Pengaturan Retribusi Daerah Kabupaten Ponorogo lebih lanjut diatur berdasarkan Peraturan Bupati Kabupaten Ponorogo No 19 Tahun 2015 tentang retribusi daerah sebagai Retribusi Jasa Usaha. Dalam Perbup tersebut sudah di atur tentang retribusi Dengan nama Retribusi Pasar Grosir dan/atau Pertokoan, dipungut retribusi atas fasilitas pertokoan yang dikontrakkan, disediakan/ diselenggarakan oleh Pemerintah Kabupaten.

Obyek Retribusi Pasar Grosir dan / atau Pertokoan adalah pemberian fasilitas pertokoan yang dikontrakkan, disediakan / diselenggarakan oleh Pemerintah Kabupaten. Dikecualikan dari obyek Retribusi adalah pemberian fasilitas pertokoan yang disediakan, dimiliki, dan/atau dikelola oleh Pemerintah, Pemerintah Provinsi, BUMN, BUMD, dan pihak swasta.

Subyek Retribusi Pasar Grosir dan/atau Pertokoan adalah orang pribadi atau Badan yang menggunakan/ menikmati fasilitas Pertokoan. Wajib Retribusi Pertokoan adalah orang pribadi atau Badan yang menurut ketentuan peraturan perundang-undangan Retribusi diwajibkan untuk melakukan pembayaran Retribusi, termasuk pemungut atau pemotong Retribusi Pertokoan Bagian Kedua Cara Mengukur Tingkat Penggunaan Jasa, Prinsip dan Sasaran Dalam Penetapan Struktur Besarnya Tarif Retribusi Tingkat penggunaan jasa diukur berdasarkan lokasi, luas, jenis dan jangka waktu.

Prinsip dan Sasaran dalam menetapkan struktur dan besarnya tarif retribusi dimaksudkan untuk menutup biaya penyelenggaraan fasilitas pertokoan dengan mempertimbangkan kemampuan masyarakat, aspek keadilan dan efektivitas pengendalian. Biaya meliputi biaya operasional, pemeliharaan dan belanja modal.

Pemaparan di atas menggambarkan tentang pelaksanaan pemungutan retribusi pelayanan

pasar dilakukan oleh pihak pengelola pasar, bahwa pelaksanaan objek retribusi setelah pedagang mendapat izin pemakaian tempat baik kios, los maupun adegan atau oprok. Setelah itu pedagang diwajibkan membayar retribusi pasar setiap harinya yang dipungut oleh petugas pemungut retribusi, besaran tarif retribusi per hari yaitu antara 1.000 sampai 1.800. Pihak pengelola pasar hanya menjalankan tugas dari atasan yaitu mengelola pasar dengan sebaik-baiknya termasuk dalam mengelola retribusi pasar.

Kendala yang dihadapi ketika pelaksanaan pemungutan retribusi pelayanan pasar yaitu banyaknya kios dan los yang kosong karena banyak pedagang pasar yang pindah di lain tempat, selain itu banyak pedagang pasar yang masih menunggak uang retribusi, masih adanya pedagang pasar yang membayar retribusi belum sesuai aturan yang berlaku, dan karcis retribusi yang terlalu banyak diberikan pada pedagang, hal ini kurang praktis dan efisien. Seharusnya karcis yang diberikan pedagang satu saja sesuai tarif, tetapi

pada kenyataannya dari dahulu hingga sekarang masih tetap seperti itu hingga saat ini belum ada solusi yang tepat mengenai hal tersebut. Adanya pungutan liar dari oknum ASN yang memungut tarif retribusi melebihi tarif yang diatur oleh undang-undang.

Pemecahan masalah untuk mengatasi kendala-kendala tersebut adalah dengan mengadakan atau melakukan pendekatan maupun sosialisasi kepada pedagang pasar yang telah berpindah ke lain tempat, selain itu pihak pengelola pasar terus menyadarkan dan selalu mengingatkan pedagang bahwa mereka masih memiliki uang retribusi yang terhutang, solusi selanjutnya yaitu menekan dan terus menyadarkan pedagang agar mau membayar besaran tarif retribusi pasar sesuai dengan nominal yang ditentukan berdasarkan peraturan daerah yang masih berlaku. Kemudian bekerjasama sama dengan para pedagang untuk melaporkan kepada tim saber pungli bilamana terjadi pungutan liar atau pungli.

Kesimpulan

Pelaksanaan pemungutan retribusi daerah untuk jasa usaha dilakukan dengan baik oleh pihak pengelola pasar meskipun pernah terjadi pungli, bahwa pelaksanaan objek retribusi setelah pedagang mendapat izin pemakaian tempat baik kios, los maupun adegan atau oprok. Besaran tarif retribusi per hari yaitu antara 1.000 sampai 1.800. Pihak pengelola pasar hanya menjalankan tugas dari atasan yaitu mengelola pasar dengan sebaik-baiknya termasuk dalam mengelola retribusi pasar

Permasalahan yang dihadapi adalah kurangnya sosialisasi kepada para pedagang pasar, sehingga bila terjadi pelanggaran para pedagang kurang tahu karena terbatasnya informasi.

Implikasi Peraturan Daerah Kabupaten Ponorogo Nomor 15 Tahun 2011 Tentang Retribusi Jasa Usaha Pada Para Pedagang Pasar Songgolangit

ORIGINALITY REPORT

19%

SIMILARITY INDEX

0%

INTERNET SOURCES

19%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1 Martha Marice Koibur, Sifrid Pangemanan, Harijanto Sabijono. "ANALISIS KONTRIBUSI PAJAK DAERAH TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) DI KOTA SORONG", GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI, 2016
Publication 3%
- 2 Nurfiati Nurfiati, Andi Syahrir P, Syahbuddin Syahbuddin. "KESADARAN HUKUM DALAM MEMBAYAR RETRIBUSI (Studi Kasus Di Pasar Mandonga Kota Kendari)", SELAMI IPS, 2020
Publication 2%
- 3 Irvan Nur Ridho, Yusuf Adam Hilman. "PERAN KEPOLISIAN RESORT PONOROGO DALAM MENJAGA STABILITAS POLITIK DALAM RANGKA PILKADES SERENTAK", POPULIKA, 2021
Publication 2%
- 4 Salsabila Aufadhia Ilanoputri. "PELAYANAN YANG DITERIMA OLEH MASYARAKAT SEBAGAI 2%

PEMBAYAR PAJAK BERDASARKAN PENERAPAN BEBAN PAJAK DAERAH YANG DIATUR DALAM UNDANG-UNDANG NOMOR 28 TAHUN 2009 TENTANG PAJAK DAERAH DAN RETRIBUSI DAERAH", Cepalo, 2020

Publication

5

Ica Romiyati, Yulmardi Yulmardi, Adi Bhakti. "Faktor-faktor yang mempengaruhi penerimaan retribusi daerah di Kota Jambi", Jurnal Paradigma Ekonomika, 2019

Publication

6

Dewi Susanti. "ANALISIS PENERIMAAN RETRIBUSI IZIN MENDIRIKAN BANGUNAN DALAM PENGHIMPUNAN RETRIBUSI DAERAH KABUPATEN SAROLANGUN", Jurnal Manajemen Terapan dan Keuangan, 2020

Publication

7

Nita Ismaya, Suyanto Suyanto, Angga Kurniawan. "ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS PADA RUMAH SAKIT MUHAMMADIYAH KOTA METRO", Jurnal Akuntansi AKTIVA, 2021

Publication

8

Sendi Tanod, David Saerang, Winston Pontoh. "ANALISIS PENERAPAN WITHHOLDING TAX SYSTEM TERHADAP PAJAK PENERANGAN JALAN DI KAB. MINAHASA UTARA PADA PT.

1 %

1 %

1 %

1 %

PLN (PERSERO) WILAYAH SULUTTENGGGO",
GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI,
2018

Publication

9

Jessica Lianita Agnelleide Loong, Treesje Runtu, Meily Y. B. Kalalo. "ANALISIS TINGKAT PERTUMBUHAN PENERIMAAN PAJAK PENGAMBILAN BAHAN GALIAN GOLONGAN C DI KABUPATEN KEPULAUAN SANGIHE", GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI, 2017

Publication

1 %

10

Noviardy Nurkasyfi Sukma Purwawinata. "Influence Street Lightning Taxes, Parking Taxes, and Hotel Taxes on Karawang Regency Local Revenue in 2009-2018", INVENTORY: JURNAL AKUNTANSI, 2021

Publication

1 %

11

Deni Sopiandiah, Mohamad Erihardiana. "Model Pembelajaran dan Implementasi Pendidikan Multikultural Dalam Pendidikan Islam dan Nasional", Mimbar Kampus: Jurnal Pendidikan dan Agama Islam, 2021

Publication

1 %

12

Abdul Syaban, La Iru, Arsidik Asuru. "IMPLEMENTASI KEBIJAKAN PEMERINTAH DAERAH DI BIDANG PENDIDIKAN NON

<1 %

FORMAL PADA ANAK JALANAN DI KOTA KENDARI", SELAMI IPS, 2020

Publication

13

Dini Selasi. "IMPLEMENTASI EKONOMI SYARIAH PADA PERKEMBANGAN INVESTASI SAHAM SYARIAH DI ERA DISTRUPSI", INKLUSIF (JURNAL PENGKAJIAN PENELITIAN EKONOMI DAN HUKUM ISLAM), 2019

Publication

<1 %

14

Dwi Purnamasari, Isnaini Rodiyah. "Analisis Kemandirian Keuangan Daerah Kabupaten Sidoarjo Tahun Anggaran 2010 – 2014", JKMP (Jurnal Kebijakan dan Manajemen Publik), 2017

Publication

<1 %

15

Isna Fitria Agustina. "PENGENTASAN KEMISKINAN PADA MASYARAKAT PERTAMBAKAN SEBAGAI UPAYA PENGEMBANGAN KAWASAN STRATEGIS AGROPOLITAN (Studi Di Kecamatan Jabon Kabupaten Sidoarjo)", JKMP (Jurnal Kebijakan dan Manajemen Publik), 2016

Publication

<1 %

16

Maya Novitasari, Lita Novitasari. "PENGARUH PAJAK, RETRIBUSI, DBH, BELANJA MODAL, DAN PERTUMBUHAN EKONOMI TERHADAP KEMANDIRIAN DAERAH", INVENTORY: JURNAL AKUNTANSI, 2019

Publication

<1 %

17

Surendro Nurbawono. "KONTRIBUSI PAJAK BUMI DAN BANGUNAN PERDESAAN DAN PERKOTAAN (PBB-P2) BAGI PENINGKATAN PENDAPATAN ASLI DAERAH DI KABUPATEN SIDOARJO", JKMP (Jurnal Kebijakan dan Manajemen Publik), 2016

Publication

<1 %

18

Heri Santoso. "KEABSAHAN PENGELOLAAN KEUANGAN DESA", JKMP (Jurnal Kebijakan dan Manajemen Publik), 2015

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off